

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

21

SUMARIO

ALADI/CR/Acta 8
(Extraordinaria)
Sumario
25 de mayo de 1981
(26 de mayo de 1981)

RESERVADO

Fallecimiento del Excelentísimo señor
Presidente de la República del Ecu
ador, abogado Jaime Roldós Aguilera.

SE APRUEBA la Resolución 5 sobre "Falle
cimiento del Excelentísimo señor Presi
dente de la República del Ecuador, abo
gado Jaime Roldós Aguilera".

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

249

APROBADA
en la 9 a. Sesión

ALADI/CR/Acta 8
(Extraordinaria)
25 de mayo de 1981
Horas: 15.25 a 16.00

ORDEN DEL DIA

Fallecimiento del Excelentísimo señor Presidente
de la República del Ecuador, abogado Jaime
Roldós Aguilera.

Preside:

JORGE COURT MOOCK

Asisten: Jesús Sabra y Luis García Tezanos Pinto (Argentina); Alfredo Teixeira Valladão y Renate Stille (Brasil); Jaime Paris Quevedo y Guillermo Franco Camacho (Colombia); Jorge Court Moock y Pedro Alfredo García Castelblanco (Chile); Eduardo Santos Alvite, José Alberto Peñaherrera y Adolfo Blum Montero (Ecuador); Roberto Martínez Le Clainche, Adolfo Treviño Orrodica, Antonio León Zárate, Dora Rodríguez Romero y Oscar Manuel Flores Beltrán (México); Antonio Félix López Acosta y Emilio Giménez Franco (Paraguay); Luis Macchiavello Amorós, Juan Luis Reus Luxardo, Hugo Claudio De Zela Martínez, Frederick Evans Garland y Alfredo Rodríguez Hurtado (Perú); Adolfo Donamarí Ilarraz (Uruguay); Gustavo Ferro Pacanins y María Eugenia Marcano (Venezuela).

Secretario General Adjunto
a cargo de la Secretaría General: FRANKLIN BUITRON AGUILAR.

Secretario General Adjunto: EDUARDO ALCARAZ ORTIZ.

//

PRESIDENTE. Se abre la sesión.

- Fallecimiento del Excelentísimo señor Presidente de la República del Ecuador, abogado Jaime Roldós Aguilera.

PRESIDENTE. Señores Representantes: se ha convocado a esta sesión extraordinaria del Comité de Representantes para expresar el pesar por el sensible y trágico fallecimiento del abogado Jaime Roldós Aguilera, su distinguida esposa y comitiva.

Señor Embajador del Ecuador: en el nombre del Comité de Representantes de seamos hacerle llegar nuestro más sentido y sincero pésame por el desaparecimiento del joven gobernante, su esposa y comitiva, y le rogamos que por su digno intermedio haga llegar al Gobierno y al pueblo del Ecuador, estos sentimientos de pesar.

Quisiera recordar en estos momentos, unos versos que resumen el sentimiento de pesar y de solidaridad de los miembros del Comité. Ellos son de John Down y dicen así: "Nadie es en sí una isla; Si Europa perdiese un terrón sería como si perdiese un continente; Cuando alguien muere, algo de mí muere; Por eso, no quieras saber nunca por quién doblan las campanas; Están doblando por tí."

Se halla en poder de los señores Representantes un proyecto de resolución para hacer saber al Gobierno y pueblo del Ecuador, los sentimientos de pesar que ya aquí se han expresado.

Solicito a los señores Representantes su aprobación por unanimidad.

Representación de MEXICO (Roberto Martínez Le Clainche). El artículo segundo de este proyecto de resolución me da la impresión de que no sería necesario.

Es usual, sobre todo con la solemnidad que lo estamos haciendo aquí, presentar un condolido pésame por la muerte de un Jefe de Estado. Me da la impresión de que restamos un poco la solemnidad de nuestras condolencias al incluir a personas abajo del nivel de un Jefe de Estado. Es una impresión personal pero si todos aceptan este proyecto, México lo aceptaría.

Esta es la impresión que someto a la consideración del señor Presidente y de mis colegas.

PRESIDENTE. Si no hubiese observaciones, el artículo tercero del proyecto pasaría a ser segundo y quedaría solamente el primero en la expresión de pesar.

No habiendo otras observaciones, se va a votar.

//

//

Los señores Representantes que estén por la afirmativa, sírvanse indicarlo.

- Se vota. Unanimidad.

En consecuencia, SE APRUEBA por unanimidad la siguiente

"RESOLUCION 5

EL COMITE de REPRESENTANTES, reunido extraordinariamente con motivo del fallecimiento del Excelentísimo señor Presidente de la República del Ecuador, abogado Jaime Roldós Aguilera y de su señora esposa doña Marta Bucaram de Roldós,

RESUELVE:

PRIMERO.- Expresar al pueblo y al Gobierno de la República del Ecuador el más profundo pesar por el fallecimiento del Excelentísimo señor Presidente de la República, abogado Jaime Roldós Aguilera y de su señora esposa doña Marta Bucaram de Roldós.

SEGUNDO.- Guardar un minuto de silencio en homenaje a su memoria".

De acuerdo con el artículo segundo de la Resolución que acabamos de aprobar, ruego a los señores Representantes que guardemos un minuto de silencio en memoria del gobernante ecuatoriano, fallecido recientemente.

- Se guarda un minuto de silencio.

PRESIDENTE. Tiene la palabra el señor Representante del Ecuador.

Representación del ECUADOR (Eduardo Santos Alvite). Gracias señor Presidente.

Quería expresarle a Ud. y a los distinguidos señores Representantes de los países amigos de la ALADI, que para el Gobierno y para el pueblo ecuatoriano es símbolo de un reconocimiento muy alto el hecho de que un grupo tan selecto que está haciendo la historia, la nueva historia de la integración de América Latina, tenga este gesto hacia mi patria y hacia una persona como el señor Presidente abogado Jaime Roldós Aguilera, que si alguna vocación tuvo, fue, precisamente, la de la integración.

Todos los señores Representantes conocen la difícil forja de esa Carta de Conducta del Grupo Andino en la que él puso toda su pasión, su entrega; un elemento que va a ser consustancial al propio desarrollo de América Latina. Jaime Roldós fue un hombre que vivió para la forja de las grandes ideas; fue un hombre que se dedicó desde muy joven, desde la Universidad, a luchar, sobre todo, por los sectores populares que entendió, como nadie, en la necesidad del cambio social. Su vocación integracionista partía de lo que debe ser una in

//

//

tegración esencial: la integración de la familia ecuatoriana que está aún desgarrada por una heterogeneidad extrema. Jaime Roldós quería que existiera un pueblo ecuatoriano en donde no hubieran postergados, en donde no sigamos sintiendo todos los días lo que significa el marginamiento social, económico y político. Y esa vocación integracionista, precisamente, no podía quedarse a nivel de mi país sino que tenía que proyectarse a una patria más grande: a la patria que soñó siempre Bolívar de todos los latinoamericanos y como un sendero, en ese camino grande de la integración, este paso intermedio e importante, en el que tanto creyó y auspició, como lo es este novedoso esquema de integración del Grupo Andino.

Creo que cuando muere un Presidente se produce un hecho crítico en la historia y en la existencia de un pueblo. Cuando muere un Presidente joven también se trunca un destino, una perspectiva y una posibilidad. Y cuando muere un gran latinoamericano, como usted lo ha dicho señor Presidente, en esos versos que nos hacen recordar lo que es nuestro destino: vivir siempre frente al signo fatal; signo con el que despierta la vida y la muerte, creo que es en este momento, donde se presenta una dura prueba; una dura prueba no sólo para mi país. Todos ustedes conocen lo difícil que es el reencuentro con lo que es la sustancia misma del destino histórico de nuestros pueblos como es el caso de la democracia. El fue un hombre que quiso darle aliento a esta frágil democracia. Esperamos que su sabiduría, sus conceptos, su pasión prevalezcan; que haya una armonía, una cordura y que se defiendan esa perspectiva que él empezó a forjar sabiendo y siendo conciente de las dificultades que eso entraña.

Creo que también deberíamos seguir el aliento de él, en el camino tan sembrado de dificultades de la integración andina y tener, también, la pasión, el objetivo, el horizonte de largo plazo, para no defraudar a nuestros pueblos con un camino aún más difícil a nivel de la integración latinoamericana.

Sólo me resta, señor Presidente, reiterar mi agradecimiento a todos ustedes porque con la muerte del Presidente Jaime Roldós muere un gran latinoamericano, un ecuatoriano, un soñador, un apasionado de la integración que ya es vocación latinoamericana desde que Bolívar siempre pensó que no había alternativa que no fuera esa para todos nosotros.

Gracias a nombre del Gobierno y pueblo ecuatorianos por este gesto que los enaltece a todos ustedes. Esperamos que la inspiración del Presidente Roldós, pueda abrir un camino más venturoso para nuestros pueblos, para la patria grande latinoamericana, para la patria del Grupo Andino y, en particular, para el pueblo y para el Gobierno del Ecuador.

PRESIDENTE. Secretaría tomará las providencias del caso para hacer saber la Resolución en la forma en que fue aprobada.

Se levanta la sesión.